

Lic. Francisca Navarrete Limonta

Lic. Neyvis Leydis Guzmán Bouly

Tema: Economía Ambiental

Es un tema donde se han realizado estudios en el PNAH que con la aplicación de estas técnicas novedosas se podrán garantizar acciones que posibiliten el desarrollo en el futuro de la sostenibilidad financiera.

A partir del año 2004 los estudios de economía ambiental, insertados a través de talleres realizados por el CNAP, constituyen potencialidades que a través del conocimiento han permitido una mejor interpretación de los diferentes usos de nuestros recursos naturales, la vinculación de los estudiantes de la Universidad de Oriente y nuestros especialistas ambientales han permitido desarrollar 4 tesis de grado inicialmente con el objetivo de paulatinamente aplicar técnicas de valoración en correspondencia con los recursos existentes en las áreas que constituyan una fortaleza en la toma de decisiones respecto a las áreas protegidas.

Estudios realizados

- Cursos de postgrados de Economía Ambiental
- Marco teórico (Propuesta de valoración económica para los recursos naturales, del parque nacional Alejandro de Humboldt).
- Valoración económica del recurso Hídrico en la cuenca del Toa del PNAH.
- Recuperación de bosques degradados con plantas nativas que aportan alimento para la fauna silvestre y el hombre, su impacto económico.
- Aplicación de técnicas de valoración económica al recurso forestal Pinos cubensis.

Temas de investigaciones actuales (Agua, bosques).

- Propuesta de esquema de financiamiento en la Cuenca del Toa del Parque Nacional Alejandro Humboldt.
- Valoración Económica del ecoturismo en el sector Baracoa del PNAH.
- Valoración económica de las formaciones vegetales en el Sector Cupeyal del norte.
- La recuperación de bosques degradados, su impacto socioeconómico en el sector Ojito de Agua del PNAH.